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CONSULTA CÁMARA RUTA PARA ELEGIR CONSEJEROS 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados pidió a las áreas jurídica y de proceso parlamentario un estudio 
para conocer el marco legal en el que se pueden mover para continuar o reponer el proceso de elección de tres consejeros 
electorales. Tras una reunión realizada para analizar el tema, el diputado Armando Ríos Piter, presidente de la junta, dijo que 
no hay una decisión tomada sobre lo que sigue en el proceso, pero que el miércoles volverán a abordar el tema, luego de las 
consultas.  "Se discutieron  los diversos planteamientos que existen, pero no hay ninguna posición  formal. Lo que estamos 
haciendo  es  revisar  la  argumentación  jurídica  para  no  caer  en  errores  y  a  partir  de  eso  tener  una  nueva  ruta",  dijo  el 
perredista. En conferencia de prensa, aceptó que uno de los puntos a discusión es el universo sobre el cual podrían intentar 
construir consensos entre los diversos grupos parlamentarios. Entre las propuestas, apuntó, están la de considerar a los 17 
candidatos finalistas enviados por la Comisión de Gobernación, o a todos los aspirantes (140) postulados, o lanzar una nueva 
convocatoria. (REFORMA, P. 3, GUADALUPE IRÍZAR) 

MADERO ACUSA AL PRI DE PRESENTAR DOCUMENTOS FALSOS EN TERNA 

La dirigencia del PAN calificó como un atentado contra la democracia el intento de "engaño y falsificación de documentos" 
por parte del PRI en San Lázaro en una tentativa por designar consejeros afines a sus  intereses, y con ello "secuestrar" al 
Instituto Federal Electoral (IFE) rumbo a las elecciones presidenciales de 2012, por lo cual exigió a las autoridades federales 
y  a  la  Cámara de Diputados  realizar  las  investigaciones  y  deslindar  responsabilidad  sobre  la  falsificación de documentos 
oficiales.  Aseguró  que  al  recurrir  de  manera  reiterada  "a  prácticas  viciadas  e  incluso  ilegales,  con  tal  de  lograr  sus 
ambiciones autoritarias", el PRI empaña el proceso electoral que arrancó el pasado viernes, por lo cual advirtió que no debe 
haber impunidad en este acto, al que calificó como "sumamente grave". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ) 

DIO INICIO EL PROCESO ELECTORAL FEDERAL 20112012 

Se publicó un desplegado que dice: El pasado 7 de octubre sesionó el Consejo General para declarar el comienzo formal de 
las elecciones federales a celebrarse en julio de 2012. En este acto se reforzó el carácter ciudadano del IFE con la designación 
de los Consejeros Electorales Locales de las 32 entidades federativas, quienes nombrarán a los Consejeros Electorales de los 
300 Distritos que  conforman  la geografía  electoral del país.  (EL SOL DE MÉXICO, P. 13,  SUPLEMENTO MISIÓN POLÍTICA, 
IFE) 

DISTRITO FEDERAL 

ARRANCA LA DISPUTA POR CONTROL DEL PRD 

Dirigentes del PRD en la ciudad de México, cercanos a Rene Bejarano, cerraron filas para constituir una planilla de unidad y 
contender en la elección de consejeros estatales y del dirigente del partido en el Distrito Federal. En conferencia de prensa, 
los  "perredistas  históricos",  encabezados  por  el  diputado  local  Julio  César  Moreno,  anunciaron  el  pacto  suscrito  por  las 
corrientes Izquierda Democrática Nacional (IDN), Nueva Izquierda (NI), Red de la Unidad de Izquierdas (Runi) e Izquierda 
Social (IS) para contender como planilla número 10, el próximo 23 de octubre. Moreno, de la corriente Nueva Izquierda, dio 
a conocer la conformación del grupo con el que buscará ganar las dos terceras partes del Consejo Nacional, conformado por 
150 miembros y, con ello, decidir los mecanismos de elección de los candidatos a los 57 cargos de elección popular que se 
disputarán en 2012 en la capital. (REFORMA, P. 2, ERNESTO OSORIO Y MANUEL DURAN) 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL   
____________________________________________________________________________________ 
MARTES 11 DE OCTUBRE DE 2011 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

2 
FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

ORDENA EL GDF A LOS ASPIRANTES BAJAR PROPAGANDA EN LA CAPITAL 

La Secretaría de Gobierno del Distrito Federal  lanzó un  “ultimátum” a  todos  los  “suspirantes” a cargos de representación 
popular,  para  que  en  un  plazo  no  mayor  de  tres  días  retiren  toda  propaganda  que  en  forma  por  demás  irregular  y 
adelantándose a los tiempos electorales, colocaron en la ciudad. Así lo difundió el titular de dicha secretaría, José Ángel Ávila 
Pérez, a través de la Gaceta Oficial del DF, en cuya circular reconoce que dicha determinación fue por mandato del Instituto 
Electoral del Distrito Federal  (IEDF),  con base  en  el  artículo  134, párrafos VII, VIII  y  IX de  la Constitución Política de  los 
Estados Unidos Mexicanos. De  acuerdo  con  la  circular  SG/02/2011,  publicada  en  la página 3 de  la Gaceta,  el  funcionario 
recordó principalmente servidores públicos de los poderes Ejecutivo y Legislativo (solamente, dado que del Judicial no se ha 
detectado  algún  “suspirante),  que  retiren  la  propaganda  de  calles  y  avenidas  en  el  periodo  establecido. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ) 

ESTADO DE MÉXICO 

RATIFICA PRIEDOMEX MÉTODO PARA SELECCIONAR CANDIDATOS PARA COMICIOS 

El Consejo Político Estatal del PRI del Estado de México ratificó los puntos de acuerdo por los que el Consejo Nacional del 
mismo aprobó durante su pasada LV sesión ordinaria, en relación al método para seleccionar candidatos a Presidente de la 
República,  senadores  y  diputados  federales  para  el  periodo  constitucional  2012‐2018.  En  su  sesión  extraordinaria,  el 
Consejo Político Estatal, presidido por Humberto Lepe, aprobó que ese método para elegir al candidato presidencial priísta, 
sea por elección directa con miembros y simpatizantes de ese partido. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, HUGO JIMÉNEZ) 

HIDALGO 

RATIFICA PRIHIDALGO MÉTODO ABIERTO PARA ELEGIR CANDIDATO PRESIDENCIAL 

Los consejeros políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo aprobaron el acuerdo del Consejo Político 
Nacional tricolor en el que define los métodos de selección para Presidente de la República, así como diputados federales y 
senadores. En un clima de unidad, los 492 consejeros estatales ratificaron por unanimidad el convenio del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN), que determina el método de elección directa de miembros activos y simpatizantes para la candidatura a la 
Presidencia de la República. En tanto, el procedimiento interno para las postulaciones a diputados federales y senadores de 
mayoría relativa será mediante la convención de delegados. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ROSA GABRIELA PORTER) 
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VERACRUZ 

USA AVIÓN OFICIAL PARA VIAJE FAMILIAR 

Fidel Herrera,  ex  gobernador  de  Veracruz,  ofreció  en  una  llamada  telefónica  a  su  esposa  una  aeronave  del  Gobierno  del 
Estado para  realizar  un  viaje  familiar.  En una grabación presentada por  la  periodista Carmen Aristegui  en MVS Radio  se 
escucha  la  voz  de  la  esposa  del  ex  Mandatario,  Rosa  Borunda,  hablando  con  Herrera  de  la  logística  del  viaje.  
"Yo sugería irme pues el domingo y esperarte allá, a donde nada más invitaría a Celina y a Beto", dice Borunda. De acuerdo 
con información de MVS Radio, que no precisó la fecha en la que se realizó la  llamada, dicha conversación se  llevó a cabo 
durante la etapa en que Herrera todavía era gobernador. El viernes pasado en ese mismo espacio, Miguel Ángel Yunes, ex 
candidato a la gubernatura de Veracruz, señaló que la entidad se encuentra en la situación más grave de su historia debido al 
gobierno cómplice y débil de Javier Duarte. (REFORMA, P. 15, STAFF) 

NO HAY ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA, ASEGURAN CONSEJEROS 

En  conferencia  de  prensa,  los  consejeros  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  sostuvieron  que  la  ausencia  de  tres  de  sus 
integrantes no paralizará la actividad en el organismo y ratificaron las garantías de que el proceso electoral se desarrollará 
sin  alteraciones.  Los  consejeros  electorales  Alfredo  Figueroa  Fernández,  Francisco  Javier  Guerrero  y  Macarita  Elizondo 
Gasperín, aseguraron que hasta el momento no han recibido queja alguna por las acciones que realizan o pudieran realizar 
Andrés Manuel López Obrador en Estados Unidos, o bien, de los Foros del PRI entre Manlio Fabio Beltrones Rivera y Enrique 
Peña Nieto o de las declaraciones de los panistas Ernesto Cordero Arroyo, Santiago Creel Miranda y Josefina Vázquez Mota, 
quienes  aseguran  que  tienen  la  candidatura  en  la  bolsa.  Alfredo  Figueroa  Fernández,  titular  de  la  Comisión  de  Quejas  y 
Denuncias del  IFE, recordó que para  iniciar un procedimiento especial sancionador deben recibir una queja o  iniciarlo de 
oficio,  pero  hasta  el momento  no  han  encontrado  ninguna  irregularidad.  Creo  que  le  hace  bien  a  la  democracia  que  las 
ciudadanas y los ciudadanos que tienen alguna aspiración la pongan sobre la mesa y ya serán los ciudadanos los que puedan, 
en  su  momento,  cuando  se  inicien  los  procesos  internos  en  los  partidos,  tomar  alguna  valoración",  acotó.  
Sin embargo, la consejera Macarita Elizondo dijo que deben tomarse en cuenta varias tesis emitidas por el Tribunal Electoral 
del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  que  establece  en  qué  momento  se  podría  incurrir  en  actos  anticipados  de 
campaña. "Es importante advertir que tampoco se trate de posicionamiento o de señalamiento de lo que se constituye como 
la plataforma electoral del partido y, obviamente, de propuestas de campaña. Yo lo dividiría en tres grandes circunstancias: 
tiempo, modo y lugar", estableció la consejera. Por su parte, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, dijo que 
los  consejeros  están unidos  y preparados para  enfrentar  el mandato  constitucional  y  legal otorgado al  Instituto de hacer 
valer  la  ley dentro de  los procesos electorales. El  titular del órgano electoral precisó que  las resoluciones emitidas por el 
Tribunal  sustentan  que  pese  a  no  estar  completamente  integrados,  sus  decisiones  serán  válidas.  "La  legitimidad  de  las 
decisiones del Consejo General se deriva del apego a la ley y no de la cantidad de sus integrantes. Durante 11 meses hemos 
demostrado que los seis consejeros electorales que hoy estamos aquí podemos cumplir con el mandato constitucional y legal 
otorgado al IFE", aclaró. (EL FINANCIERO, P. 27 Y 28, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ Y VÍCTOR CHÁVEZ; LA JORNADA, P. 
11,  POLÍTICA,  ALONSO URRUTIA;  EXCÉLSIOR,  P.  9,  NACIONAL,  AURORA  ZEPEDA;  REFORMA,  P.  3,  ANTONIO  BARANDA; 
MILENIO  DIARIO,  P.  6,  CARLOS  GUTIÉRREZ;  EL  UNIVERSAL,  P.  2,  NACIÓN,  NAYELI  CORTES;  EL  ECONOMISTA,  P.  43, 
POLÍTICA Y SOCIEDAD, DE LA REDACCIÓN; EL DÍA, P. 5, NACIONAL, FANNY FLORES) 
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UNEN CAUSAS CIUDADANOS 

Los  dos  grupos  ciudadanos  que  emprendieron  acciones  para  exigir  la  designación  de  consejeros  electorales  acordaron 
revisar sus documentos y definir una estrategia conjunta. El primer grupo lo conforman 15 abogados, encabezados por José 
Antonio  Calderón  Cardoso,  especialista  en  Derecho  Constitucional  por  la  UNAM,  consiguieron  un  amparo  por  la  falta  de 
respuesta  de  la  Cámara  de  Diputados  a  su  petición,  enviada  en  noviembre  de  2010.  Diana  Ortiz  Trujillo  representa  al 
segundo grupo, conformado por 23 ciudadanos cuya estrategia fue reclamar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) la protección de sus derechos político‐electorales. "De entrada estamos sumados en cuanto al apoyo 
moral, y a lo mejor en un futuro también lo vamos a hacer legalmente", dijo Calderón vía telefónica al término de la reunión.  
(REFORMA, P. 3, NACIONAL, STAFF) 

REGLAMENTO ELECTORAL YA TIENE IMPUGNACIONES 

El  reglamento  que  emitió  el  Instituto  Electoral  del  Distrito  Federal  (IEDF)  para  regular  el  uso  de  recursos  públicos, 
propaganda institucional y gubernamental, así como los actos anticipados de campaña de aquí al 1 de julio de 2012, ya fue 
impugnado en dos ocasiones ante el Tribunal Electoral local. Tanto la dirigencia del PRI, como el empresario Xavier González 
Zirión,  quien  emprendió  la  campaña  “Alguien  tenía  que  decirlo”,  pidieron  al  TEDF  dejar  sin  efecto  este manual,  por  ser 
contradictorio y violatorio a las leyes supremas. Según la impugnación del empresario, el reglamento viola los principios de 
libertad de expresión y su derecho a ser votado; mientras que la del PRI indica que el IEDF se excedió en sus atribuciones al 
considerar que fue más allá de lo que le marca el Código Electoral del DF. Los juicios fueron presentados ante el árbitro local 
para que éste los turne al Tribunal Electoral y a la Sala Regional, respectivamente, para que resuelvan quién tiene la razón. 
(EL  UNIVERSAL,  P.  1,  METRÓPOLI,  JONATHAN  VILLANUEVA,  CON  INFORMACIÓN  DE  PHENÉLOPE  ALDAZ  Y  JOHANA 
ROBLES) 

QUIEREN DAÑAR MI IMAGEN: ADALBERTO 

Adalberto Madero  Quiroga,  ex  alcalde  de  ex  alcalde  de Monterrey,  Nuevo  León,  atribuyó  su  detención,  por  un  supuesto 
informe  falso en un  juicio de  amparo,  al  objetivo de manchar  su  imagen ante  la  ciudadanía,  pues  la  acusación  carecía de 
sustento. En conferencia de prensa ofrecida anoche y tras obtener libertad bajo fianza, el ex edil cuestionó su detención el 
domingo sin conocer las circunstancias., "Dio la casualidad que al minuto, ya sabían más gentes que me detuvieron,, menos 
yo", de lo cual se dio cuenta al recibir de inmediato múltiples llamadas y mensajes telefónicos, señaló. Madero Quiroga, quien 
había sido expulsado del PAN este año y luego reinstalado tras obtener un fallo favorable del Tribunal Federal Electoral (sic), 
sostuvo  que  su  situación  tiene  relación  con  "fuego  amigo",  sin  entrar  en  detalles,  aunque  "vamos  a  investigar",  dijo.  
(EXCÉLSIOR, P. 12, NACIONAL, NOTIMEX)  

DESPLEGADO/ FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO JURÍDICO DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

La X Feria Internacional del Libro Jurídico del Poder Judicial de la Federación estará a partir del 17 al 21 de octubre de 2011 
en el Palacio de Justicia Federal. Participarán la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Consejo de la Judicatura 
Federal  (CJF)  y  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  (EXCÉLSIOR,  P.  21,  NACIÓN,  PODER 
JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN) 
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PUBLICACIÓN DOF 

Se  publicó  el  acuerdo  del  Consejo  General  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  por  el  que  se  modifica  el  Acuerdo 
CG218/2011 por el que se aprobó el Reglamento del IFE para la promoción del voto por parte de organizaciones ciudadanas 
en  el  Proceso Electoral  Federal  2011‐2012,  en  acatamiento  a  lo  ordenado por  la  Sala  Superior  del  Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al resolver el recurso de apelación identificado con el número de expediente SUP‐
RAP‐472/2011 y sus acumulados SUP‐RAP‐473/2011 y SUP‐RAP‐476/2011. El documento consta de 9 páginas, se incluyen  
(DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN) 

ADVIERTE EBRARD: COALICIÓN O PRI 

El país enfrenta dos caminos ante la elección del próximo Presidente: transitar hacia un gobierno de coalición o regresar al
viejo régimen priísta, aseguró Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal. Al hablar sobre el desplegado suscrito
por  46  intelectuales,  gobernadores  y  legisladores  de  las  tres  principales  fuerzas  políticas  del  país  y  publicado  ayer,  el
mandatario capitalino dijo que el regreso del tricolor a la Presidencia sería un verdadero desastre. "El próximo gobierno, a
partir de 2012, tiene muchas cosas importantes que hacer en el país y va a necesitar de una coalición de gobierno, y a lo
que se refiere éste desplegado es a eso. Hay como dos ideas para el país: la idea priísta de reinstalar el viejo régimen, lo
cual sería un verdadero desastre para el país, y la otra idea es ir hacia adelante, pero cuidando que se tenga una coalición
que  dé  mayoría  en  la  Cámara  y  se  puedan  hacer  realmente  las  cosas  que  hay  que  hacer",  explicó.  Por  otra  parte,  al
participar en el primero de cuatro Foros Regionales organizados por la Fundación Colosio, Enrique Peña Nieto, aspirante
presidencial  del  PRI,  propuso  un  gobierno  eficaz.  Convocado  para  exponer  ideas  sobre  economía  y  desarrollo,  el 
mexiquense inició su ponencia con una pregunta de por qué estaban ahí "Estamos aquí, más allá, en el caso de un servidor
de  la  aspiración  personal  que  he  hecho  pública  de  aspirar  a  ser  el  candidato  del  partido”,  aseguró.
En tanto, Manlio Fabio Beltrones, senador y precandidato presidencial, defendió su propuesta de gobierno de coalición y la
transformación del Estado mexicano. "Sólo un gobierno de coalición democrática, que permita la inclusión de las opiniones
diversas  y  otorgue  los  incentivos  correctos  para  la  cooperación  política,  nos  permitirá  pactar  en  todos  nuestros
compromisos, con el objetivo central del desarrollo que de todos deseamos. Un partido político solo no puede", enfatizó. A 
su vez, Humberto Moreira, el líder nacional del PRI, pronosticó que su partido ganará por una diferencia holgada en 2012 y
por ello descartó que sea necesario un gobierno de coalición en caso de un resultado electoral cerrado. “Tengo la facultad
ya  para  buscar  partidos  con  los  que  juntos  lleguemos  en  coalición,  pero  sí  entiendo,  quiero  entender,  que  es  esta
competencia cerrada que pudiera darse, como fue en 2006. Aunque diría que en 2012 será una diferencia holgada”, dijo. 
(REFORMA, P. 1, RAFAEL CABRERA Y CLAUDIA GUERRERO; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 6, MIGUEL GARCÍA TINOCO; REFORMA, P. 
1 Y 4, ENRIQUE LOMAS; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, DE LA REDACCIÓN) 

AVALAN PROYECTO PRESIDENCIABLES 

Por  su  parte,  Josefina  Vázquez  Mota,  diputada  con  licencia  y  aspirante  presidencial  del  blanquiazul,  consideró  que  la
propuesta  de  un  gobierno  de  coalición  es  un mecanismo  que  contribuiría  a  la  gobernabilidad  del  país.  Santiago  Creel,
aspirante presidencial panista, aseguró que la conformación de gobiernos de coalición daría a la democracia mexicana la
funcionalidad de  la que hoy carece. De  la misma  forma, Ernesto Cordero dio  la bienvenida a  la propuesta de  formar un 
gobierno de coalición, con el fin de alcanzar acuerdos. "Cualquier cosa que facilite la consecución de acuerdos en el país
debe ser bienvenida y todos los que deseamos que México avance, debemos verla como un buen comienzo", comentó el
precandidato  presidencial  del  PAN.  (REFORMA,  P.  6,  RAFAEL  CABRERA,  GUADALUPE  IRÍZAR,  ANTONIO  BARANDA,
REFORMA STAFF) 
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APOYAN AN Y PRD IMPULSO A REFORMA 

Los  coordinadores  de  los  diputados  del  PRD,  Armando Ríos  Piter,  y  del  PAN,  Francisco Ramírez  Acuña,  expresaron  su
respaldo a la propuesta de gobierno de coalición que promueve un grupo de académicos, intelectuales y políticos. "Ya no
da  el  modelo  de  hacer  política  que  tenemos.  Hay  que  pensar  en  formatos  diferentes  de  hacer  política  en  el  país.
Necesitamos  una  renovación  del  marco  institucional",  expuso  Ríos  Piter,  quien  recordó  que  hace  dos  semanas  los
legisladores Guadalupe Acosta Naranjo, del PRD, y Javier Corral, del PAN, presentaron una iniciativa en el mismo sentido.
"Desde que  la  transición empezó en este País,  la alternancia no ha podido dar de más porque no hay acuerdos entre el
Ejecutivo y el Legislativo. Necesitamos una reforma de fondo en el marco institucional", agregó el presidente de la junta de 
Coordinación Política de la Cámara baja. AI aclarar que un gobierno de coalición no tiene nada que ver con una eventual
alianza  electoral  con miras  al  2012,  Jesús  Zambrano,  presidente  nacional  del  PRD,  respaldó  ese  planteamiento  con  el 
objeto  de  darle  estabilidad  a  las  instituciones  del  país  "desde  la  toma de  decisiones  en  el  Ejecutivo,  hasta  las  acciones
legislativas". No se  trata de proponer una alianza electoral entre  los  tres partidos principales, o entre dos de ellos para 
vencer a un tercero; sino de la necesidad de dar estabilidad a las instituciones del país, desde la toma de decisiones en el
Ejecutivo, hasta las acciones legislativas. Eso es de lo que se trataría la integración de un gobierno de coalición", explicó. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, ALEJANDRO PÁEZ; REFORMA, P. 6, GUADALUPE IRÍZAR) 

“INDISPENSABLE LA FIGURA DE LA SEGUNDA VUELTA PRESIDENCIAL”: FRANCISCO BLAKE 

Francisco  Blake  Mora,  secretario  de  Gobernación,  sostuvo  que  a  la  demanda  ciudadana  de  integrar  un  gobierno  de
coalición, es  indispensable añadir  la  figura de  la segunda vuelta presidencial. Dijo que Felipe Calderón, presidente de  la
República, en su iniciativa original de reforma política, planteó la segunda vuelta presidencial "como un sistema que puede
ir construyendo acuerdos en el país". "Esa es  la  línea que el gobierno mantiene como su posición, como un sistema que
puede ser útil para el país; sin embargo, después de mucho análisis y discusión en el Congreso, en la Cámara de Senadores,
no se logró alcalizar", reconoció. Sostuvo que tampoco fue ajena la discusión que plantea la posibilidad de establecer una
agenda legislativa común, o ratificar a algunos miembros del gabinete como una condición optativa para quien llegue al
ejercicio del gobierno sin una mayoría en alguna de las cámaras. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, LUCIANO FRANCO) 

PARA JAVIER SICILIA, LAS PRÓXIMAS ELECCIONES SERÁN DE LA “IGNOMINIA” 

El poeta Javier Sicilia afirmó que las próximas elecciones serán de la "ignominia", porque no se le hace caso a la ciudadanía
y muestra de esto son las muertes en Veracruz, por lo que se requiere una agenda de unidad nacional. Asimismo, llamó a
los partidos políticos que están en la antesala de la contienda electoral a tomar conciencia de la responsabilidad que no
asumen. En conferencia de prensa, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad exigió el esclarecimiento del asesinato
del activista Pedro Leya, integrante de ese grupo, ocurrido el pasado 6 de octubre en Michoacán. Javier Sicilia sostuvo que
esa  muerte  es  la  "muestra  clara  de  la  ausencia  de  seguridad  que  hay  en  el  país  y  la  terrible  impunidad"  que  existe. 
(MILENIO DIARIO, P. 9, EUGENIA JIMÉNEZ) 
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ANALIZAN ASPIRANTES ELECCIÓN ABIERTA EN AN 

Aunque el método ordinario del PAN para elegir sus candidatos es la elección interna, la Comisión Nacional del Elecciones
(CNE) y los aspirantes a la candidatura presidencial valoran también las posibilidades de realizar una elección abierta. Así
lo  señaló  José  Espina,  presidente  de  la  CNE,  luego  de  reunirse  con  Josefina  Vázquez  Mota,  Santiago  Creel  y  Ernesto
Cordero,  con  quienes,  dijo,  hubo  un  intercambio  de  ideas  en  torno  al método  a  utilizar  en  la  elección  del  abanderado
panista para 2012. "Los tres están dispuestos a que se lleve a cabo cualquiera de los dos métodos", aseguró. Los requisitos
previstos  en  el  artículo  43  apartado  A  de  los  estatutos  panistas  para  una  elección  abierta  aún  se  analizan,  por  lo  que
todavía no hay una definición al  respecto,  y ayer  sólo  se escuchó  la opinión de  los aspirantes,  agregó.  (REFORMA, P. 5, 
GUADALUPE IRÍZAR) 

DEFIENDE CNDH PRESUPUESTO PARA 2012 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) defendió su propuesta de presupuesto para el ejercicio 2012, al
considerar  que  la  implementación  de  la  reforma  constitucional  en  la materia  obliga  a  tomar medidas  para  atender  el
mandato. Jesús Uriostegui, Oficial Mayor, expuso en una carta enviada a Reforma, que el incremento proyectado responde
a  la  creación  de  la  Sexta  Visitaduría  General  y  al  resarcimiento  de  la  inflación.  Ayer  se  publicó  que  en  el  Proyecto  de 
Presupuesto de Egresos enviado al Congreso, el organismo solicita mil 280 millones de pesos, 107 millones más que los
aprobados este año. Además, contempla la creación de 112 nuevas plazas, las cuales 106 serían para la Sexta Vísitaduría
General, área que se encargará de atender las quejas laborales. (REFORMA, P. 11, STAFF) 

RECIBE NARRO VOTO DE RESPALDO 

Continuidad  fue  la palabra que ayer predominó en  las sedes donde  los  integrantes de  la  Junta de Gobierno de  la UNAM
recibieron a los universitarios, a fin de conocer los nombres de quiénes deben ser contemplados para designar al Rector
del periodo 2011‐2015. Lo mismo se vio desfilar a ex ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que a
trabajadores  administrativos,  consejeros  universitarios  y  estudiantes,  quienes  en  su  mayoría  se  pronunciaron  por  la
reelección del actual Rector, José Narro Robles. (REFORMA, P. 3, MIRTHA HERNÁNDEZ) 

EXPEDIENTE POLÍTICO/ LLEVAN A JUICIO A LA CÁMARA DE DIPUTADOS/ JOSÉ CONTRERAS 

El pasado viernes, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aceptó una demanda presentada por
varios  ciudadanos  en  contra  de  la  Cámara  de  Diputados.  Los  demandantes,  entre  quienes  se  encuentra  el  dirigente
nacional de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez Candiani, alegan que la Cámara de Diputados viola sus derechos ciudadanos al
no nombrar a tres consejeros electorales del IFE. La demanda fue turnada a la magistrada María del Carmen Alanis, lo cual
podría  restar  imparcialidad  al  proyecto  de  sentencia,  pues  la  búsqueda  de  acuerdos  ha  fracasado  en  la  Cámara  de 
Diputados  por  la  intención  de  varios  de  los  ex  colaboradores  de  la magistrada  de  ser  nombrados  consejeros.  Es muy
probable que el TEPJF se declare incompetente, con dos argumentos: uno, que la Cámara de Diputados no es un organismo 
electoral al que pueda  imponerle sentencias y dos, que el  IFE puede organizar  las elecciones con seis consejeros de  los
nueve que debe tener. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS) 
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PEÑA CONTRA PEÑA/ JAVIER CORRAL JURADO 

El autor menciona que no es el mundo de las ideas un mundo que le pertenezca a Enrique Peña Nieto; ayer lo demostró en
el primer foro regional, que no debate, organizado por la Fundación Colosio y en el que también participó Manlio Fabio
Beltrones,  presumiblemente  su  competidor  hacia  la  candidatura  del  PRI.  Lo  suyo  es  el manejo  de  la  imagen,  la  férrea
disciplina del que no se despeina un solo minuto, las entrevistas pactadas para respuestas de memoria, la envoltura de un
muñequito  de  porcelana  que  tiene  estudiados  milimétricamente  cada  uno  de  sus  pasos  y  cuida  todos  los  días  la
multimillonaria inversión que ha hecho en televisión para que de él se tenga la mejor impresión, aunque nadie recuerde 
una sola de sus propuestas. Debajo del prolongado copete, el candidato de Televisa no trae una sola idea. Es un repetidor
de textos de fabricación ajena. En una auténtica confrontación de ideas es pan comido. Quizá por eso el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que tanto ha cuidado en sus sentencias al impune de Peña Nieto, ha llevado a
términos  sumamente  restrictivos  la  interpretación  de  la  prohibición  constitucional  y  legal  para  contratar  o  adquirir 
propaganda en radio y televisión por parte de partidos, candidatos o particulares, como consta en su sentencia SUP RAP
459/2011,  sobre  el  asunto  de  los  debates  y  en  la  cual,  a  partir  de  los  debates  que  se  verificaron  entre  los  entonces
precandidatos de  la extinta coalición “Nayarit, Paz y Trabajo”: Guadalupe Acosta Naranjo, Martha Elena García Gómez y
Jorge González, ha formulado el criterio de que, de realizarse en medios electrónicos, éstos sólo pueden llevarse a cabo en
“programas de periodismo”. (EL UNIVERSAL, P. 17, OPINIÓN, JAVIER CORRAL JURADO) 

TRISTE INICIO/ ALBERTO AZIZ NASSIF 

Dentro de la formalidad que lleva a cumplir las reglas, a pesar de que no todos las cumplen, el pasado 7 de octubre inició
formalmente el proceso electoral de 2012. Triste  inicio de un proceso electoral en donde las obsesiones políticas por el
poder  serán  el  eje  dominante:  los  que  se  quieren  quedar  en  la  presidencia  ya  anuncian  otra  guerrita  sucia,  y  los  que 
quieren regresar a Los Pinos están dispuestos a todo para conseguirlo, no van a dejar hilo suelto, como lo han demostrado
en este año con el fallido nombramiento de los consejeros del IFE. No quieren consejeros autónomos, sino representantes
orgánicos. Así empezó este proceso electoral, con presencias fácticas y amenazas a la certidumbre. Esos intereses que ya
violaron la legalidad en 2006 y les resultó, ahora lo volverán a intentar, porque, como dijo uno de los representantes del 
Poder Legislativo en la herradura del IFE: en este país nadie controla la compra de voto, el uso faccioso de los programas
sociales  o  los  abusos  de  las  televisoras.  Además,  el  Tribunal  Electoral  ha  mostrado  que  puede  fácilmente  caer  en  el
rigorismo de la sentencia o en la complacencia con los poderes fácticos, como lo hizo recientemente con el reglamento de
medios. Por eso, arbitrar estas elecciones será un reto de antología para el IFE. (EL UNIVERSAL, P. 17, OPINIÓN, ALBERTO 
AZIZ NASSIF) 

CIUDAD PERDIDA/ MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Será en estos días  cuando el PRI  reciba,  si no es que ya  lo  tiene, de manera oficial,  el  resolutivo del Tribunal Electoral 
Federal  (sic)  que  le  ordena  que  efectúe  sus  elecciones  internas  en  el  Distrito  Federal,  tal  como  están  pactadas  en  las
normas que los mismos militantes se han dado, y que todo acto que se hubiera realizado hasta ahora, en virtud de que no
se  renovaron  los  órganos  de  gobierno  de  ese  partido,  sea  anulado.  El  PRI  tendrá  presidente  y  quedará  dividido.  (LA 
JORNADA, P. 36, LA CAPITAL, MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ) 
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YO CAMPESINO/ MIGUEL ÁNGEL ROCHA VALENCIA 

Diversas  voces,  incluyendo  la  de  Leonardo  Valdés  Zurita  se  alzan  para  advertir  sobre  el  grave  riesgo  que  implica
desprestigiar o debilitar al Instituto Federal Electoral, organismo ciudadanizado que los partidos hicieron suyo y que hoy, 
sin necesidad ni esfuerzo se ha tomado poco confiable precisamente por la disputa de que es objeto por parte de quienes
deberían  fortalecerlo.  Así,  a  la  vista  del  colectivo,  el  Instituto  se  ve  débil,  no  sólo  cojo  e  incompleto,  sino  carente  de 
autoridad para hacer cumplir la ley. Se dan precampañas y campañas adelantadas, nadie pone el freno y si hay denuncias,
los consejeros tienen de dos; sobreseerlas o hacer el ridículo calificándolas y que luego les enmiende la plana el Tribunal 
Electoral. (UNOMÁSUNO, P. 5, NACIONAL, MIGUEL ÁNGEL ROCHA VALENCIA) 

 

 

  

 

  

 


